
Acta de reunión 

Consejo  de  la  sociedad  civil SENADIS 

Hora de inicio: 15:30horas 

Lugar  de  reunión 

Avenida Estadio n°14  dirección  regional  SENADIS IV región  Coquimbo 

Horas de termino: 18:00horas 

 

-Preside  la  reunión  del  consejo de  la  sociedad  civil  SENADIS 

La presidenta la Sra.  Ximena  Muñoz Sepúlveda 

Con la presencia del director de SENADIS el sr Jorge Juárez   Barraza   y el secretario de acta del 

consejo el sr Luis Carmona 

 

-El director de SENADIS sr Jorge Juárez señala su estado de salud   se encuentra recuperado    

pero en su intervención expreso    que viene con    la mejor disposición de trabajar en lo que a 

discapacidad estamos avocado y con las tareas pendientes que están por resolverse 

-Hay que  trabajar  con  los  cinco participantes  que  son  el  estado ,el  mundo  privado , las  

organizaciones  ,la  sociedad civil y  el  mundo  académico    

El  director  señala  que  encuentro  de  la  OIT en  cuatro regiones  del  país donde  al  principio  

eran  tres  regiones  pilotos  el  personero  cuando  vino  a  la  región  la  directora  nacional  le  

señalo  que  los  incluyera  donde  se  refiere  a  la  inclusión  laboral  del  uno  por ciento  en  las  

empresas  y  tanto  a  las  más  medianas  hay  que  capacitarlas se  está  haciendo  con  Enjoy y  

agua  del  valle  y  otros de  los  puntos  es  la  accesibilidad  universal  en  los  edificios públicos 

también  el  derecho  a  la  accesibilidad  de  las  personas  con  discapacidad    y  tambien  expreso  

que  le  gustaría  que  el  SENADIS fuera  hoy  un  ente  fiscalizador 

-Además con las ayudas técnicas que estas estaban siendo entregado los recursos a la 

intendencia solo que había que consultar reiterativamente para que estas se resolvieran.    

   

-Comienza la sesión con la exposición de la presidenta del consejo. 

La presidenta señalo que no convocatoria a una marcha dado el riesgo que se exponen las 

personas con discapacidad es mejor trabajar en cosas mejores como un seminario talleres que 

vallan en beneficios que tengan las personas con discapacidad 

-La consejera expone que en la parte de salud ha tenido un retraso en las horas medicas con la 

-  contingencia 

-La presidenta señala que debiera haber una coordinación anticipada para el color run y donde 

dejo en claro que la de la vez anterior fue muy encima de la fecha esta se organizó en el mes de 



febrero de 2019 también la pista donde se realiza este evento no es de mejores condiciones 

para los competidores de diferentes discapacidades. 

- La consejera Sra. Ximena Muñoz señala si se va a realizar algún evento en el día de la 

discapacidad que es el 03 de diciembre del presente. 

-El sr Jorge Juárez Barraza da a conocer una jornada que se realizara en Santiago los días 05 y de 

diciembre a nivel nacional de todos los consejos en la cual hay 5 cupos en el cual algún de los 

consejeros no asistan por diversos motivos avisar con tiempo para asignar a otra persona 

La presidenta menciono si uno de estos cupos se le podía dar a la señorita Karen Madariaga de 

lengua y señas para tener encuentra todas las discapacidades representadas personas que 

participan en el evento. 

- Secretario de acta del consejo señala que se cumplió el plazo de los cuatro años, pero el director 

expreso que estábamos hasta marzo de 2020    

-La presidenta del consejo sostuvo un encuentro con el psicólogo del departamento de gestión 

inclusiva de la municipalidad de Coquimbo con algunas preguntas de las ayudas técnicas del 

servicio nacional de la discapacidad SENADIS también poder coordinar una reunión para poder 

organizar algunos talleres. 

-Las mamitas de la Teletón que son un grupo de PIME que manifestaron a la presidenta del 

consejo de que el director de SENADIS les gestionara un espacio en el paseo Balmaceda antes 

de la pascua. 

-La madre de la Teletón señalaron a la presidenta que el viernes 22 de noviembre se realizaría 

una charla de células madres   con el doctor   neurocirujano que viene de Antofagasta en la cual 

solicitan que este el director de SENADIS. 

- Director señala que muy pronto se abrirá la postulación a las ayudas técnicas por parte del 

SENADIS 

- El  director  entrega  una  guía  de  metodología  de  asociatividad  para  personas  con  

discapacidad . 

- el director señala que estas temáticas se centraran en tres partes asociatividad, autónoma y 

cooperativismos en las organizaciones se empoderen realizando una planificación y gestión en 

los proyectos donde se va a realizar una feria clínica donde se presente proyectos de calidad que 

vallan acorde con las necesidades de los asociados del cooperativismo de una administración 

ordenada y con una gestión de financiera planificada. 

- en el segundo pilar es que los consejos comunales tengan participación con la municipalidad 

de las provincias donde se va a formar la red provincial de oficinas de discapacidades de los 

municipios. 

-La municipalidad que no cuentan con oficinas de discapacidad tienen que tenerlas para estar 

en la red de discapacidad de las oficinas. 



-usando la tecnología como herramientas de la comunicación dado que se podría realizar 

seminarios, charlas y ampliados entre otras cosas. 

-La presidenta del consejo señalo que al salir de serena o Coquimbo hacia otros lugares no hay 

accesibilidad a la tecnología para algunas cosas que se pueden hacer se planteó los sectores de 

Rio Hurtado, Punitaqui  ,Salamanca  entre  otros  se  tenía  haber  un  mecanismo  de  

fortalecerlos y  acogerlos. 

-El director menciono que a las personas había que derivarlas a la organización o institución más 

representativa y que no fuera siempre el SENADIS 

-Se realizará un curso de mujeres lideres 

-se toma el  tema  del  cooperativismo  de  las  personas  en  situación  de  discapacidad  que  

tenga  las  ideas  de  realizar  unos  proyectos  que  los  beneficie  a emprendedores  y  a las  

organizaciones como  planificar  en  un  proyecto  lo  que  se realizaría  durante  una  semana o 

mes  en  esta  asociatividad  dentro  del  cooperativismo  . 

- algunos temas pendientes como trabajo con los municipios, inclusión laboral y trabajo con 

algunos organismos públicos. 

-Los recursos del Senadis central son derivado a La intendencia al departamento social en la cual 

administra los recursos. 

 

 

 

Luis Carmona Carmona 

Secretario de  acta 

Consejo  de  la  sociedad  civil SENADIS 

Celular:93480399        

  

 

   




